¡Venga Tu Reino!

PROYECTO COMUNITARIO

"El proyecto comunitario contribuye al crecimiento como comunidad. Para definirlo, la comunidad se reúne, discierne y analiza los distintos aspectos de su consagración para descubrir qué quiere Dios de ella en esa etapa particular: con esas personas; en la misión, según el espíritu y carisma de la Sociedad; y en las circunstancias históricas, eclesiales y de la Federación Regnum Christi en esa localidad. Debe concluir con un horizonte claro hacia el cual camina la comunidad. La comunidad revisa este proyecto periódicamente, buscando potenciar aquellos aspectos que están ayudando y corregir lo que se vea conveniente" (Propuesta de nuevo Reglamento, n.21).

I. Metodología:

Para cada tiempo comunitario se entregará una ficha para la oración. Antes del tiempo en comunidad cada una deberá haber orado lo que se propone y llegar con sus intervenciones preparadas.

El tiempo comunitario seguirá la metodología de la conversación espiritual.

Se dejará a disposición una cartulina grande con temas que se propone abordar en comunidad.

II. Tiempos

1er. tiempo: 1 hora y media

- Sacar un papelito con el nombre de alguien más de la comunidad y estar particularmente atenta a lo que aporta a la comunidad
- Ficha 1: Mis deseos profundos de cara a este nuevo curso
- Tiempo para compartir: ¿Dónde estoy y que deseo para este año?

2do. tiempo: 1 hora y media

Ficha 2: ¿En qué eres un don para nosotras? Cada una dice lo que ha percibido que aporta a la comunidad la consagrada que le tocó en los papelitos que se sacaron en el primer tiempo.

3er. tiempo: 1 hora y media

Ficha 3: ¿Dónde está la comunidad? ¿A qué nos invita el Señor?

4to. tiempo: 1 hora y media

Ficha 4: Vida fraterna en comunidad. Autoridad-obediencia en nuestra comunidad.

5to. tiempo: 1 hora y media

Ficha 5: ¿Qué creo que puedo aportar a la comunidad?

6to. tiempo: 1 hora y media:

Ficha 6: Elementos del reglamento a ver en comunidad

7mo. Tiempo: 1 hora y media: Presentación de propuesta de organización de la casa, responsabilidades, etc. para dar un primer imput de cara a la organización de la comunidad

Algunas semanas después:

- Presentación de la imagen, los puntos clave y la oración del proyecto comunitario.
- Presentación de propuestas para los temas de organización de horarios, responsabilidades, etc.

Oración para trabajar el Proyecto Comunitario.

Señor Jesús, nos hemos reunido en tu nombre y sabemos por la fe que estás en medio de nosotros para enseñarnos como maestro, para curarnos como médico, para guiarnos como pastor, para querernos como hermano, para alegrarnos como fuente del gozo, de la esperanza y de la vida. Haznos sensibles a la acción de tu Espíritu que construye y alienta nuestra comunidad. Que no huyamos de las tensiones que puedan surgir entre nosotros, sino que acertemos a superarlas desde la transparencia evangélica, la aceptación en la fe y el diálogo humilde, abierto y confiado. Danos el coraje necesario para enfrentarnos a nuestra propia verdad. Que no caigamos en la tentación de confundir la paz con la evasión, la fidelidad con la rigidez, la franqueza con la agresividad, el diálogo con la palabrería. la aceptación mutua con la complacencia estéril, la comprensión con la huida de los problemas, la benevolencia con la falta de radicalidad. Haz, Señor, que nuestra reunión sea fecunda y que al final del encuentro no nos quede otra deuda que la del amor mutuo. Que nuestra fraternidad siga creciendo hasta que no tengamos más que un solo corazón y una sola alma, hasta que nos amemos unos a otros como tú nos has amado. Que podamos ser testimonio de tu unión con el Padre y el Espíritu para que el mundo crea y se cumpla así el supremo anhelo que te llevó a dar la vida por nosotros.

Jn Ma Ilarduia, El Proyecto Comunitario pag 146

FICHA 1 Mis deseos profundos de cara a este nuevo curso

Propuesta de texto de la escritura:

Mc 10, 46- 52 El ciego Bartimeo recibe la vista

Entonces vinieron a Jericó; y al salir de Jericó él y sus discípulos y una gran multitud, Bartimeo el ciego, hijo de Timeo, estaba sentado junto al camino mendigando. Y oyendo que era Jesús nazareno, comenzó a dar voces y a decir: ¡Jesús, Hijo de David, ten misericordia de mí!

Y muchos le reprendían para que callase, pero él clamaba mucho más: ¡Hijo de David, ten misericordia de mí!

Entonces Jesús, deteniéndose, mandó llamarle; y llamaron al ciego, diciéndole: Ten confianza; levántate, te llama.

El entonces, arrojando su capa, se levantó y vino a Jesús.

Respondiendo Jesús, le dijo: ¿Qué quieres que haga por ti?

Y el ciego le dijo: Maestro, que recobre la vista.

Y Jesús le dijo: Vete, tu fe te ha salvado. Y en seguida recobró la vista, y seguía a Jesús en el camino.

Algunas pistas para mi oración:

- Empezar pidiéndole a Dios que tome conciencia de mis deseos más profundos y verdaderos de cara a este nuevo curso.
- Buscar entrar en el texto sugerido y poner en palabras, ante Jesús, lo que busco y deseo en este momento para este camino comunitario que estamos empezando. Escuchar a Jesús que me pregunta lo que quiero que haga por mí y pensar qué le respondería, qué le pediría de cara a este nuevo año.
- ¿Cuál es mi estado de ánimo ante este curso?
- ¿Quién es Dios para mí en esta fase de mi vida? ¿Cómo me siento vocacionalmente? ¿Cómo podría situar en unos pocos rasgos el momento actual dentro del proceso de mi vida?
- ¿Cómo me siento en esta comunidad? ¿Tengo satisfechas mis necesidades básicas o experimento algún vacío importante? ¿Qué me gustaría informar y pedir a mi comunidad?
- ¿Cómo me veo (preocupaciones, motivaciones, deseos, expectativas, proyectos, miedos) de cara a mi campo de trabajo y mis relaciones con quienes comparto misión y con los destinatarios de la misma ?
- ¿Cómo me siento de ánimos, de trabajo, de temores en mi campo de misión de cara al curso que comienza? ¿Qué otros planes y deseos tengo para el próximo curso en los que quisiera verme apoyada por la comunidad?
- ¿Qué puedo comunicar a mi comunidad de mi proyecto personal de vida?
- ¿Sobre qué aspectos de mi proceso personal me estoy queriendo trabajar en este momento?

Volver a lo que he podido descubrir y sentir, quedarme donde encuentro «gusto espiritual». Esto es lo que me va a alimentar y va a alimentar lo que voy a compartir a la comunidad.

Conversar con el Señor sobre los deseos que ha puesto en mi corazón y confiarle lo que me ha permitido descubrir.

Antes de terminar, decidir lo que quiero y puedo compartir a mi comunidad.

FICHA 2: ¿En qué eres un don para nosotras?

Propuesta de texto de la escritura: Mc 3, 13-19

"Jesús subió a la montaña y llamó a su lado a los que quiso. Ellos fueron hacia él, y Jesús instituyó a doce, a los que les dio el nombre de Apóstoles, para que estuvieran con él, y para enviarlos a predicar con el poder de expulsar a los demonios.

Así instituyó a los Doce: Simón, al que puso el sobrenombre de Pedro; Santiago, hijo de Zebedeo, y Juan, hermano de Santiago, a los que dio el nombre de Boanerges, es decir, hijos del trueno; luego, Andrés, Felipe, Bartolomé, Mateo, Tomás, Santiago, hijo de Alfeo, Tadeo, Simón, el Cananeo, y Judas Iscariote, el mismo que lo entregó".

Del comunicado de la AGO

91. Visualizamos comunidades vivas que dan vida. Nos sentimos llamadas a crecer en la acogida de cada una como don, valorando la diversidad; a crecer en las relaciones entre nosotras, para que sean camino de crecimiento humano y reflejo de vida evangélica; a aprender a acompañarnos como comunidad, favoreciendo –y, cuando sea necesario, sanando–, la valoración y estima entre nosotras como factor esencial para construir comunidad en misión.

Algunas pistas para mi oración:

- A partir del texto de la escritura y de lo que he podido conocer de la consagrada que me tocó: ¿Qué valoro en ella y qué agradezco de lo que la conozco y de este tiempo que hemos compartido juntas?
- ¿En qué percibo que es un don para nosotras?

Antes de terminar, decidir lo que quiero y puedo compartir a la consagrada que me tocó en presencia de la comunidad.

FICHA 3: ¿A qué nos invita el Señor como comunidad?

Petición de gracia: Te sugiero pedirle al Señor que te permita descubrir a qué invita a la comunidad en este momento.

Propuesta de texto bíblico: Deut 7, 7-9

"7 Si el Señor se enamoró de ustedes y los eligió no fue por ser ustedes más numerosos que los demás, porque son el pueblo más pequeño, 8 sino que por puro amor a ustedes, por mantener el juramento que había hecho a sus padres, los sacó el Señor de Egipto con mano fuerte y los rescató de la esclavitud, del dominio del faraón, rey de Egipto. Así sabrás que el Señor, tu Dios, es Dios, un Dios fiel: a los que aman y guardan sus preceptos, les mantiene su alianza y su favor por mil generaciones".

Del comunicado de la AGO

89. Cada comunidad de consagradas tiene una identidad propia que se forma y construye en función del don personal de sus miembros, de la misión que realizan y del contexto en el que viven insertas. Podríamos decir que cada comunidad tiene su propio "rostro". Esta razón de ser de la comunidad orienta sus dinamismos.

Algunas pistas:

- A la luz de lo que hemos vivido en el tiempo que llevamos juntas (puede hacerse a partir del último año) quisiera invitarte a entrar en la palabra de Dios y a buscar una imagen, un

pasaje bíblico, una frase, que represente la comunidad cuando responde a sí misma y a lo que creo que Dios quiere de ella. Puedes pedirle a Dios la gracia de descubrir lo que quiere de nosotras como comunidad, lo que somos delante de Sus ojos y la gracia que quiere hacer pasar a través de la comunidad por el bien de la vida de cada una y de las personas a las que nos envía.

- Retomo lo que hemos vivido en este recorrido personal: Mi oración personal, los momentos en comunidad, mis reflexiones.
- En lo que hemos vivido juntas, busco orar sobre aquellos momentos en los que la comunidad ha experimentado alegría, gozo, paz, confianza, esperanza, amor, fuerza y energía. ¿qué me dicen estas experiencias sobre lo que es mi comunidad?
- ¿Qué es lo que más valoro de esta comunidad?
- Descubro y busco orar aquellos momentos en que la comunidad ha experimentado tristeza, turbación, desconfianza, desaliento, rabia, fragilidad y cansancio. ¿qué me dicen estas experiencias de cómo actúa el mal espíritu en nuestra comunidad?
- ¿Hay algo que te disgusta de esta comunidad? ¿qué problemas o carencias percibes en ella?
- A partir de estas experiencias: ¿siento que nuestra comunidad puede aportar algo a las personas que la conforman?, ¿en qué creo que podríamos ser un signo si seguimos los movimientos del Espíritu de Dios?

Puedo terminar confiando al Señor lo que he comprendido mejor de la comunidad y tomo nota de lo que quisiera compartir con el grupo.

FICHA 4: VIDA FRATERNA EN COMUNIDAD, AUTORIDAD Y OBEDIENCIA EN NUESTRA COMUNIDAD

Petición de gracia: Te recomiendo pedirle al Señor que te ayude a descubrir de qué manera podemos ayudar a construir la comunidad y que nos muestre quién podría ofrecer el servicio de autoridad en la comunidad durante los próximos años.

Jn 21. 1- 22

"Después de esto, se manifestó Jesús otra vez a los discípulos a orillas del mar de Tiberíades. Se manifestó de esta manera. Estaban juntos Simón Pedro, Tomás, llamado el Mellizo, Natanael, el de Caná de Galilea, los de Zebedeo y otros dos de sus discípulos.

Simón Pedro les dice: «Voy a pescar.» Le contestan ellos: «También nosotros vamos contigo.» Fueron y subieron a la barca, pero aquella noche no pescaron nada.

Cuando ya amaneció, estaba Jesús en la orilla; pero los discípulos no sabían que era Jesús. Díceles Jesús: «Muchachos, ¿no tenéis pescado?» Le contestaron: «No.» El les dijo: «Echad la red a la derecha de la barca y encontraréis.» La echaron, pues, y ya no podían arrastrarla por la abundancia de peces.

El discípulo a quien Jesús amaba dice entonces a Pedro: «Es el Señor», se puso el vestido - pues estaba desnudo - y se lanzó al mar. Los demás discípulos vinieron en la barca, arrastrando la red con los peces; pues no distaban mucho de tierra, sino unos doscientos codos. Nada más saltar a tierra, ven preparadas unas brasas y un pez sobre ellas y pan. Díceles Jesús: «Traed algunos de los peces que acabáis de pescar.» Subió Simón Pedro y sacó la red a tierra, llena de peces grandes: ciento cincuenta y tres. Y, aun siendo tantos, no se rompió la red. Jesús les dice: «Venid y comed.» Ninguno de los discípulos se atrevía a preguntarle: «¿Quién eres tú?», sabiendo que era el Señor. Viene entonces Jesús, toma el pan y se lo da; y de igual modo el pez. Esta fue ya la tercera vez que Jesús se manifestó a los discípulos después de resucitar de entre los muertos.

Después de haber comido, dice Jesús a Simón Pedro: «Simón de Juan, ¿me amas más que éstos?» Le dice él: «Sí, Señor, tú sabes que te quiero.» Le dice Jesús: «Apacienta mis corderos.» Vuelve a decirle por segunda vez: «Simón de Juan, ¿me amas?» Le dice él:

«Sí, Señor, tú sabes que te quiero.» Le dice Jesús: «Apacienta mis ovejas.» Le dice por tercera vez: «Simón de Juan, ¿me quieres?» Se entristeció Pedro de que le preguntase por tercera vez: «¿Me quieres?» y le dijo: «Señor, tú lo sabes todo; tú sabes que te quiero.» Le dice Jesús: «Apacienta mis ovejas. «En verdad, en verdad te digo: cuando eras joven, tú mismo te ceñías, e ibas adonde querías; pero cuando llegues a viejo, extenderás tus manos y otro te ceñirá y te llevará adonde tú no quieras.» Con esto indicaba la clase de muerte con que iba a glorificar a Dios. Dicho esto, añadió: «Sígueme.»

Pedro se vuelve y ve siguiéndoles detrás, al discípulo a quién Jesús amaba, que además durante la cena se había recostado en su pecho y le había dicho: «Señor, ¿quién es el que te va a entregar?» Viéndole Pedro, dice a Jesús: «Señor, y éste, ¿qué?» Jesús le respondió: «Si quiero que se quede hasta que yo venga, ¿qué te importa? Tú, sígueme.»

Del comunicado de la AGO:

92. Queremos corresponsabilizarnos de la construcción de la comunidad, conscientes de que también de ella brota la fuerza de nuestra evangelización. Construir comunidad requiere compromiso personal, una actitud de donación y la participación de todas en el proyecto y la misión de la comunidad. Implica interés mutuo en el camino de santidad de cada una. El proyecto comunitario es un medio privilegiado para que la comunidad se configure "en misión", debe mirar al mundo y discernir cómo están llamadas a servir, en su localidad y misión concreta, las consagradas que conforman la comunidad.

230. Se trata de adentrarnos en la comprensión de la autoridad al servicio de la comunidad y al servicio del Reino en la búsqueda común de la Voluntad de Dios. La autoridad se pone al servicio de la persona, realiza una labor de animación espiritual de la comunidad y fortalece la fraternidad vivida en torno a Cristo que nos envía a la misión. La comunidad unida va discerniendo los caminos por los que la va guiando el Espíritu, y la autoridad armoniza esta escucha de todos e invita a afrontar las diversidades, para luego tomar las decisiones finales que le están reservadas. Éste es un reto abierto, y nos ilusiona poder seguir avanzando en este sentido, favoreciendo espacios de libertad personal y comunitaria, y un ejercicio de la autoridad que, en respeto de esta libertad, ayude a conjugar el bien de las personas y el bien común.

231. Vislumbramos como horizonte la creciente corresponsabilidad entre nosotras de cara a la construcción de nuestras comunidades, porque «la comunidad es como la hacen sus miembros». Si en el pasado se daba más peso a la autoridad y casi todo dependía de ella, hoy queremos seguir caminando y favoreciendo la aportación y el compromiso de cada una, la interdependencia y la colaboración. Que esto se refleje «en un testimonio de comunión fraterna que se vuelva atractivo y resplandeciente. Que todos puedan admirar cómo nos cuidamos unas a otras, cómo nos damos aliento mutuamente y como nos acompañamos», tanto en la vida fraterna como en el desarrollo de la misión para la que el Señor nos convoca. La autoridad se ejerce al servicio de la misión favoreciendo la participación y el diálogo abierto y sincero.

Algunas pistas:

A la luz de lo que salió del bloque anterior, se sugiere tener un tiempo de oración personal en el que cada una busque responder delante de Dios:

- ¿Qué creo que necesita la comunidad en este momento de cada una de las que la componemos?
- ¿Qué creo que necesita de la directora?

Tomar un tiempo para ver lo que quiero compartir a la comunidad

FICHA 5: ¿QUÉ CONSIDERO QUE PUEDO APORTAR A LA COMUNIDAD? En relación a lo que hemos hablado, orado, compartido en estos días:

- ¿Qué considero que yo podría aportar a la comunidad? ¿En qué me gustaría comprometerme?

En el momento de compartir se puede dejar un tiempo para que las demás también puedan "validar", "complementar" lo que cada una va compartiendo.

FICHA 6: LLUVIA DE IDEAS PARA NUESTRA VIDA COMUNITARIA Elementos del Reglamento a ver en comunidad

Nuestro derecho propio actual deja un amplio margen para que cada comunidad discierna los tiempos comunes que la van fraguando como comunidad. Esto implica una búsqueda conjunta de cuáles serán nuestros tiempos comunitarios y la manera en la que queremos configurarlos. En este tiempo, se trata de definir unos mínimos comunes que queremos custodiar. Esto no quita que haya un amplio margen espontáneo que se irá dando con la iniciativa creativa de cada una en el día a día.

Del reglamento de vida:

Armonía en la propia vida

- 22. § 1. La directora de la casa, en discernimiento con la comunidad, organiza los horarios de la misma de modo que se armonicen adecuadamente los elementos fundamentales de su vida, es decir, la vida espiritual, la vida fraterna, el apostolado y el descanso, para favorecer el desarrollo equilibrado y unitario de su consagración.
- § 2. Cada consagrada debe aprender a tomar decisiones responsables y maduras en el modo de organizar su vida de forma que combine equilibradamente los tiempos de oración, apostolado, estudio y descanso, procurando cuidar la vida comunitaria.

1. En cuánto a nuestra vida espiritual comunitaria Del comunicado de la AGO

115. Los momentos dedicados a compartir los bienes espirituales como la *Lectio Divina*, el Encuentro con Cristo, las Horas Eucarísticas y otras actividades espirituales contribuyen a configurar a la comunidad, no sólo como cuerpo apostólico sino también como comunidad de apóstoles en torno a Jesús. Por medio de la Palabra, el silencio y la adoración, el Espíritu Santo purifica e inflama nuestros corazones. Una comunidad que reza unida favorece el despertar de la fraternidad y fortalece sus lazos humanos y espirituales. En la medida que una comunidad busca sincera y creativamente lo esencial, sus miembros se sentirán llamados a ir más allá de sus propios intereses y se unirán con más fuerza.

116. Tomando en cuenta la diversidad en los ritmos y los horarios de nuestras comunidades, así como el dinamismo creativo que la búsqueda de Dios implica, invitamos a que cada comunidad valore, discierna y dialogue sobre aquellos momentos que serán su alimento espiritual común. Un momento privilegiado para esto es la elaboración del proyecto comunitario. En el clima de discernimiento propio de ese tiempo se pueden acordar los medios que más ayuden a la comunidad y que sean posibles en su realidad concreta.

- ¿Cuáles consideras que deben ser nuestros momentos de alimento espiritual común?
- ¿Cómo sugieres distribuirlos y organizarlos?

Si te ayuda, puedes servirte de este cuadro con lo que tradicionalmente hemos vivido en comunidad:

CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA DIARIA

		_
Modalidad actual	¿Qué pienso de la	Propuestas
	modalidad actual?	
	LITURGIA DE LAS HORAS	
Modalidad actual	¿Qué pienso de la	Propuestas
	modalidad actual?	•
H	ORA EUCARÍSTICA SEMAN	AL
Modalidad actual	¿Qué pienso de la	Propuestas
	modalidad actual?	
TIEMPO PA	RA COMPARTIR LA PALAB	RA DE DIOS
Modalidad actual	¿Qué pienso de la	Propuestas
modeliada dotadi	modalidad actual?	1 Topassias
	RETIRO DE MES	
Modalidad actual	¿Qué pienso de la	Propuestas
Modalidad dotdal	modalidad actual?	Tropuestas
555	CODINA CIÓN MA DIANA A	ша
	REGRINACIÓN MARIANA AN	
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas
	mouanuau actuar?	

PREPARACIÓN Y VIVENCIA DE TIEMPOS LITÚRGICOS PARTICULARES		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas

2. Tiempos de descanso en comunidad y convivencia

Días de descanso y vacaciones

- 23. La consagrada aprovecha los momentos de descanso y convivencia con su comunidad para construir la vida fraterna, compartir los bienes del espíritu, crear comunión y reponer energías físicas y espirituales. Los momentos de descanso comunitario son:
- 1º un día semanal;
- 2º algunos fines de semana al año;
- 3º un período de vacaciones de entre diez y quince días anuales, según lo defina la comunidad;
- 4º el periodo de Navidad, ordinariamente, vivido en comunidad.

DÍA DE DESCANSO SEMANAL		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas

FINES DE SEMANA DE CONVIVENCIA		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas

VACACIONES		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas

PERÍODO DE NAVIDAD		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas

TIEMPO DE ELABORACIÓN DEL PROYECTO COMUNITARIO			
EVALUACIÓN DURANTE EL AÑO DE NUESTRO PROYECTO COMUNITARIO			
Modalidad actual ¿Qué pienso de la Propuestas			
	modalidad actual?		

3. Formación como comunidad:

"Cada comunidad sigue un programa de formación integral basado en su proyecto comunitario y sus necesidades particulares" (del Reglamento).

- ¿Qué aspectos de formación consideras importantes para nosotras como comunidad?

4. Estructura comunitaria básica:

Además de lo que hemos mencionado en las diferentes áreas. ¿Consideras que hay algo más a tomar en cuenta para definir nuestra estructura comunitaria básica?

COMIDAS Y CENAS		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas

TIEMPO COMUNITARIO DE LOS SÁBADOS		
Modalidad actual	¿Qué pienso de la modalidad actual?	Propuestas